
《会長要件》清川会長

　７月 23 日に財団セミナーが青森で

開催されました。ロータリー財団委

員会副委員長の熊谷会員と一緒に参

加してきました。財団委員会の委員

の方々と一緒に計画達成を推進して

頂きたいと思います。今年度はお願

いしている通り委員会の委員全員が

協力して推進して頂きますようにお願い致します。

財団セミナーには長嶺会員もアドバイザーとして参

加されました。長嶺会員お疲れ様でした。

　７月 26 日に青少年奉仕委員会の橋本委員長と八戸

高校に訪問して校長先生に地区の活動とクラブの活

動を説明して前向きな返事を頂きました。コロナの

状況にもよりますが今年度は少しでも活動を共に行

いたいと思います。青少年奉仕委員会の委員も一緒

に協力して推進して頂きますようにお願い致します。

また、国際ロータリー第 2830 地区ガバナーエレクト

月舘智大様提案の国際ロータリー第 2830 地区の公式

キャラクター募集に参加登録された 8 クラブの中に

私達がスポンサーをしている八戸高校ＩＡＣも参加

することになりました。8 月下旬に選考資料が届く

そうです、会員皆さんには優秀作品の選考に協力を

お願い致します。

　同日には市内の６クラブで会議がありました。今

度の理事会で協議して皆様にはお伝えいたしますが、

その中で 26 日に行う予定でした合同例会が、コロナ

の拡大により延期されましたが第７波の終息したこ

ろに開催したい旨の提案があり一応開催日を９月７

日で検討する事になりました後日正式な案内が届く

と思います。是非とも参加を予定して頂きたいと思

います。

　本日は旭日双光章、社会福祉功労者を受賞致しま

した田口会員に卓話をお願いしました。毎年お花見

例会で卓話をお聞きしていましたがコロナ過で 3 年

間出来ませんでした。田口会員のユーモア溢れる楽

しい卓話を早く聞きたいので会長要件は以上といた

します。

　田口会員、本日はよろしくお願い致します。

《幹事報告》慶徳幹事

◦ザ・ロータリアン英語版が届いてい

ます。

◦例会変更のお知らせ、八戸 RC 8 月 3

日 ( 水 ) 場所変更、8 月 10 日 ( 水）

任意休会、8 月 31 日 ( 会 ) 時間場所

変更、八戸東 RC 8 月 12 日 ( 金 ) 任意

休会、8 月 26 日 ( 金 ) 日時場所変更、

メーキャップは受け付けています。

《ニコニコボックス》松橋副委員長

清川会長 : 田口会員、本日の卓話よろ

　　　　しくお願い致します。

慶徳幹事 : 田口さん卓話楽しみにして

　　　　います。

田口会員 :ニコニコ

石橋会員 :田口さんお久しぶりです。

赤穂会員 : 田口様、本日は宜しくお願

　　　　いします。

久保田会員 :田口様、本日よろしくお願いします。

熊谷会員 : 田口さんお久し振りです、卓話楽しみで

　　　　す。

米内会員 :田口様、今日は楽しみにしています。

三川会員 : 田口会員、本日はどうぞよろしくお願い

　　　　します。

松田会員 :田口さん、今日はよろしくお願いします。

吉田賢治会員 :田口会員の卓話楽しみにしてました。

《ロータリー財団委員会》熊谷副委員長

　本日清川会長よりご寄付を頂戴いた

しました。清川会長ありがとうござい

ました。
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らい少なかったのですが楽しく過ごさせていただき

ました。

　去年私、生まれて初めて病気をしました。正月か

ら何か具合が悪くて、友達が肺がんで死んだもので

すから私も肺がんかなと思って調べてもらいました。

癌はどこにもなかったのでコロナかなと、コロナで

もなくて何ですかと聞いたら、「たった一箇所悪くて

結核だ」と言われまして、結核で入院しました。青

森の浪岡にある国立病院に隔離されまして 1 月から

5 月までずっと入院していました。昔、結核で入院

している人は小説家が多かったので大学ノートを

買って書こうとしましたが全くうかばないものです

ね。毎日 3 度ご飯を食べて、3 度薬を飲んでお風呂

に入る。それだけで何もしない、テレビを見るくら

いです。お金がかかったのはテレビ位ですかね、入

院 1ヵ月目でそろそろ入院費を払わなければと思っ

たら全部タダでございまして、なるのでしたら結核

が一番いいです。入院保険を 3ヶ月分貰いました、

貰っていいのか、払っていないよと言ったのですが

良いということでした。最近までは薬も全部タダで

した。結核というのは今で言う 2 類、コロナの次に

入っていますから一切タダでございます。入院費も

薬代もすべてタダでございまして助かったなと思い

ましたが、残念なことに 13 キロ体重が落ちまして、

ゴルフも今打っても 200 くらいしか飛びません。昔

はもっと飛んだんだけども、今日聞いたら野澤さん

もまったく飛ばないそうでしで 150 とかなら勝てる

んじゃないかと、4 日の日はお盆前で忙しいので出

ませんけれども、ゴルフもあまりできなくなりまし

た。昔は飛ばすことを気にしていました。南クラブ

で 1 番飛ばすのは今はやめていますが笹川さん、あ

の人は飛ばしましたね。西の 2 番、だんだん下がっ

ていくところがあります。私が初めてあそこをやっ

たときに、音喜多さんと神先生、この二人はきちが

いでゴルフしかやっていなくて、ロータリーはやっ

ていなかったんじゃないですかね、その方たちと佐々

木正雄さんとかと一緒に回りまして、西の 1 番で私

が先にバーディを取ったら笹川さんが怒ってしまっ

て、バーディは私だけであとはみんなパーでした。2

番に行ってパカーンと打って結構飛んだのですが、

笹川さんはグリーンに乗りました。あそこは下って

いますけれども普通届かないですよね、玉がいない、

いないとか言っていましたけれども、昔はゴルフで

もおかしな人がいましたが今は皆いなくなってしま

いました。

　考えますと花園大学もそうですけれど、いろんな

ところでいろいろやっていまして、今やっている仕

事は八戸仏教会の会長、これは職業柄しょうがない

ですけれども、高校の同窓会長と後援会の理事長、

二股掛けているのは初めてなんですけどもそろそろ

やめたいと思っています。来年 130 周年なのでそれ

が終わったらやめようかと思っていますけれども、

あとは、福祉協議会の会長を長くやっていまして 22

年目です。平成 11 年に全国のＰＴＡをやってこちら

に帰って来まして文部省の本作りをやりました。本

作りが 10 年に終わって 11 年の 12 月 28 日、当時の

中里市長さんが家に来まして「お願いがある」と、「何

ですか」と聞いたら「福祉協議会の会長をやってくれ」

《会員卓話》田口会員

　面白い話をしろと言われるんです

が、最近講演もなくて面白い話が出来

ませんけども、最近の自分の身の回り

の事をしゃべりたいと思いますのでよ

ろしくお願いいたします。

　先月 6 月 14 日に、京都の家の本山、

妙心寺というのですが、そこで花園大

学の 150 周年をやりました。今の大学は東京が一番

多いですが、ほとんどの私立大学は京都から出発し

たみたいで、私も後から行った大学が花園大学でご

ざいまして、誰が講演者かと思って行ったら、私よ

り 16 年だか 18 年下のソフトバンクの今の社長兼

CEO が花園大学出身でございましてその方が講演な

さいました。なんでこんな小さな大学からそういう

人が出るのかと思ったら、やはり愛知県の犬山のお

寺の息子さんで、花園へ行けと言われて行ったみた

いですけれども、行ったはいいけども全然勉強しな

いで、ほとんど祇園でアルバイトしていたみたいで

す。大学終わったあと自分で会社を興しまして非常

に調子よくいったみたいで、ソフトバンクの孫さん

に、うちに来てアメリカの社長をやれと言われて、

行ってやっていまして、何十兆円の話で聞いていて

分からなかったですね、ああいう大きな会社ですか

ら。出た人が何千人しかいないうちの大学から出た

人がソフトバンクの社長になるなんてびっくりしま

した。

　何が良かったかと言ったら勉強しないで座禅だけ

していたと、私も後から 2 年間行った大学で、あっ

ちでは 1 年、2 年ではなく 3 回生、4 回生として入り

ましたが、そこの大学は考え方が非常に自由な大学

で私も気に入っておりまして、変わった先生も多く、

心理禅、佐藤幸治 (?) という心理学会の副会長をやっ

た方でございますけれども、全く変わった先生で、

我々当時下駄を履いて学校へ行きますと、「全部脱げ」

と言われまして「裸足で歩け、下駄はうるさい」と、

鍋に雑炊を作っていまして「これを食べろ」と、しょ

うがないから食べましたけれども結構うまかったで

す。心理学の先生か禅にかぶれた先生かよくわから

なかったですけれど、もう一人、大森曹玄という偉

いお坊さんがおりまして、その方が禅の道、筆禅道

というのをやっていまして、私もやるなら書道だろ

うと思って行きました。行ったら「一を書け」と言

うんですね、半紙にこう「一」を書きます、私は元々

字が上手ですからさっさと書いて持っていくのです

が「ダメ」と言うんです。警策という禅の時に背中

を叩く棒を持って座っていて、何回も教室で墨をすっ

て「一」と書いて持っていくのですが「ダメ」「ダメ」

と言われまして、最後にはだんだん頭に来て水を足

してじゃぶじゃぶにしてまん中にじゅーっと「一」

を書いたら半紙に穴が開きましたが、それを持って

いったら「良くなった」と、変わっていますよね、

そんな中で育った人が今ソフトバンクの社長＆CEO

をやっているので、非常に自由というかおかしな大

学でした。私はこっちの大学を終わってからそっち

の大学へ行ったものですから、大学の 7 年目、8 年

目を過ごしましたが、今考えれば非常に変わった大

学だなと、人数も少ないので全員の名前が分かるく



と言われまして、「私福祉はやったことがない、ＰＴ

Ａや教育なら少し分かるけど」と言いましたが、「何

とかお願いします」と、当時会長と副会長が 3 人い

まして、4 人やめさせたらやるといったら本当に辞

めさせまして、2 月に急に理事会を開いてそれから

ずっと 22 年間やりまして、お陰様で 5 月 6 日に叙勲

受けましてそのお祝をあさってやる予定でしたがコ

ロナで中止になりました。コロナは難しいですね、今、

さる痘とか色々な病気が出てきましたが、あのよう

な病気は中々直らないです、たぶん今のコロナもずっ

と行くのではないですかね、特効薬とかが出来れば

別ですけれどまだ出来ていません。ウイルス性のも

のはおっかないですから、私、大学の卒論は電子顕

微鏡だったので、電子顕微鏡で色々見ていました。

彼らはどんどん変化していくので中々殺せません。

ですからコロナもしばらくは続くだろうと思います。

来年も、再来年もと思っていますけれど。

　今日の午前中歯を 2 本入れてきました。上下 2 本

入れて調子が悪いのですが、久保田君に頼まれたの

で一生懸命やっていますけれども、しゃべるのも調

子が悪いし、5ヶ月入院したおかげで声が出なくな

りました。お経が駄目になり息子と一緒にやってい

ますが、今日は息子に任せてきていますが、その辺

を考えますと申し訳ないと思っています。

　今、長者山では「森のおとぎ会」をやっています。

昔からで家の親父の代からやっています。仏教にも

おとぎ話みたいのが沢山ございまして、中国の話で

すが「ある村の青年 4 人が仙人になろうと山に忍術

を習いに行きました。ずうっと山へ行きまして 10 年

間修行して『帰ろう』と 4 人で帰って来ました。砂

漠を通りかかったらライオンの骨が散らかっていま

した。1 人目のＡ君が『骨をくっつける術を習って

きたので試してみたい』と、皆がやれと言うので『エ

イッ』とやったところ骨がくっつきました。2 人目

のＢ君が『俺だってそんなのは習ってきたよ、俺は

これに皮と肉をつける、エイッ』とやったら皮と肉

がつきました。3人目のＣ君は『俺はそんなもんじゃ

ない、息を吹き返させるエイッ』とやったらライオ

ンがワーと起き上がりました。4 人目のＤ君は『俺

は何も勉強してこなかったから木に登る』」誰が助

かったでしょうかという話です。何もできないといっ

た青年は助かって後の 3 人はライオンに食われてし

まったという、仏教説話という中に出てくる話で、

人間というのは、良いと思ってやったことは駄目だ

し、勉強したのもダメだったりと色々とありますけ

れども、最近は物事をあまり深く考えない方がいい

のではと思っています。なぜかといいますと、一つ

の事を深く集中してやっておりますと、人間おかし

くなってしまうのではないかと、今の話は仙人にな

ろうと忍術を習ってもダメだったと、それと同じだ

と思います。そういうことを考えますと我々もだん

だん歳だから、何もしない方がいいのではないか、

皆さんもロータリーやめたらどうですかね、それは

あれですけれど物事を難しく考えないということが

非常に大切だと思っています。私は頭もあまりよく

ないので考えませんけれど、うわべだけさっとやる

のがいいのではないかと、私は皆さんがうちに来て

花見をやっていたころ話しましたが、人の話を聞く

のが非常にへたくそです、私が今言った事誰も言え

ないでしょう、ほとんど聞いていないから、話が楽

しみだと言っていた割にはほとんど聞いていない、

どういうことかと言いますと人間は人の話を聞くの

がへたくそです、自分で言うのは良いのですけれど

も、人の話を聞くのには三つあります。一つ目は「ざ

る聞き」と申しまして、聞いているふりをして今日

帰ったら何をしようかなどと考え事をしていて全く

人の話を聞かない。二つ目は「つまみ聞き」と申し

まして、今日のテーマとなる所ばかり覚えている、

田口さんも久し振りだとそんなことばかりで他の事

は考えない、三つ目は「二上がり三下がり」と申し

まして、二回頭が上がります、三回下がります、「二

上がり三下がり」はほとんど寝ています。皆さんも

ご飯を食べた後で眠たくなっていると思いますので、

長い話を聞くと「二上がり三下がり」聞きになるの

ではと思っています。

　私は多いときには年に 120 回くらい講演しました

ので、こういう短い時間は非常にへたくそです。1

時間半くらいしゃべらないと調子が出ません、もう

1 時間位やりますか、そうすると調子が出てくると

思いますが、話というのは難しくて、人に言いたい

ことを伝えるというのは非常に難しいことです。こ

こは会長さんたちが一生懸命会長要件とかを言うの

で勉強にはなると思います。

　ということで何か質問がありますか、なければこ

れで終わります、どうもありがとうございました。
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